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大嶼山發展諮詢委員會 

公眾關係及推廣小組 

第三次會議 

 

日期:  2017年12月12日(星期二) 
時間:  下午3時至下午5時 
地點:  香港鰂魚涌英皇道1063號12樓土木工程拓展署可持續大嶼辦事處

會議室  
 

會議記要 
出席者 

哈永安先生              主席 
朱鼎健博士              副主席 
 
周轉香女士 
周玉堂先生 
林筱魯先生 
李鉅標先生  土木工程拓展署可持續大嶼辦事處處長 
胡國源先生  發展局首席助理秘書長(工務)5 
李炳威先生  民政事務總署離島民政事務專員 
黃綺文女士  政府新聞處總新聞主任(發展) 
張繼祥先生  土木工程拓展署高級工程師/13 (大嶼山)  秘書 
      
增選委員 

陸瀚民先生 
葉錦洪先生 
 
缺席者 

陳恒鑌議員 

何建宗教授 
鄭泳舜先生 
丁志威先生 
陳智健先生 
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列席者 

謝淑欣女士  發展局助理秘書長(土地供應)2 
姜錦燕女士  土木工程拓展署可持續大嶼辦事處副處長(規劃及保育) 
劉曉欣女士  土木工程拓展署總工程師/大嶼山3 
葉沃增先生  土木工程拓展署工程師/14 (大嶼山) 
杜蕙芷女士  土木工程拓展署高級經理(大嶼山) 
歐尚旻先生  民政事務總署離島民政事務助理專員(1) 
 
1. 主席歡迎各委員出席大嶼山發展諮詢委員會(下稱「委員會」)公眾關係

及推廣小組(下稱「小組」)第三次會議。 
 
議程項目1: 通過上次會議記要 
 
2. 小組委員對上次會議記要沒有意見，並通過有關記要。 
 
議程項目2: 續議事項 
 
3. 小組秘書報告沒有續議事項。 
 
議程項目3: 公眾關係及推廣活動的最新情況 
(公眾關係及推廣小組文件第03/2017號) 
 
4. 主席邀請小組秘書簡單報告第03/2017號文件有關公眾關係及推廣活動

的最新情況。 
 

5. 有小組委員建議更換東涌部分較破舊的《可持續大嶼藍圖》宣傳橫額。

土木工程拓展署表示將跟進委員建議。 
 

6. 小組委員備悉小組文件第03/2017號。 
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議程項目4: 2018年的公眾關係及推廣計劃 
(公眾關係及推廣小組文件第04/2017號) 
 

7. 主席邀請小組秘書匯報第04/2017號文件「2018年的公眾關係及推廣計

劃」。 
 

8. 有小組委員詢問土木工程拓展署聘請的公共關係顧問的工作範圍。土木

工程拓展署總工程師/大嶼山3劉曉欣女士回應指公共關係顧問主要制定

社交媒體策略的大綱，而土木工程拓展署將考慮顧問的建議加強利用社

交媒體，推廣及宣傳在《可持續大嶼藍圖》下的發展及保育工作。同時，

土木工程拓展署亦會利用其他合適網絡平台進行相關宣傳及推廣工作。 
 

9. 有小組委員詢問有關在2018年的公眾關係及推廣計劃的資源分配。小組

秘書回應有關預算須考慮個別公眾關係及推廣工作/活動的性質而定（如

聘請服務承辦商的需要及是否與其他機構協辦等）。土木工程拓展署可

持續大嶼辦事處處長李鉅標先生指已預留足夠的款項進行文件提及於

2018年舉辦的宣傳及推廣活動（如「東涌新市鎮擴展 - 2017前傳」攝影

比賽的頒獎典禮及巡迴展覽、「東涌新市鎮擴展」填海及前期工程的動

工典禮及「賞花在昂坪」工程的種植典禮等）。 
 

10. 有小組委員表示支持土木工程拓展署的宣傳及推廣計劃，並提出以下建

議： 
 
 制訂指標以檢視宣傳及推廣工作成效； 
 利用不同的社交網絡平台(如Instagram等)進行宣傳及推廣，以擴大宣

傳對象群組，從而有效凝聚公眾對發展及保育大嶼山的共識； 
 透過舉辦及與其他機構和民間團體協辦不同類型的活動，提升公眾

對發展及保育大嶼山的認識； 
 Facebook已有播放影片的功能，因此須考慮是否仍需要使用Youtube

進行宣傳及推廣； 
 對設計吉祥物的宣傳及推廣成效有所保留；及 
 對建立獨立流動應用程式(APPS)為市民提供有關大嶼山的智慧出行

及可持續休閒康樂資訊的成效有所保留。 
 
11. 民政事務總署離島民政事務專員李炳威先生表示政府部門如漁農自然
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護理署、環境保護署、規劃署等正推行多方面的保育工作，建議土木工

程拓展署可與這些部門合作宣傳及推廣政府部門的保育工作。 
 

12. 小組主席綜合委員意見，建議土木工程拓展署與公共關係顧問跟進委員

就社交媒體策略提出的意見包括考慮制訂指標以定期檢視宣傳及推廣

成效，並確保預留足夠的資源進行宣傳及推廣活動。 
 

13. 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處處長李鉅標先生回應指現正積極進

行多方面的宣傳及推廣工作，例如透過「學校教育計劃」向學生講解可

持續大嶼發展的重要性及與香港青年旅舍協會合作於2018年1月14日舉

行的「昂步棧道2018」慈善步行活動以宣傳保育大嶼山的訊息。他認同

公眾參與的重要性，並分享成立大嶼山保育工作小組的經驗，藉著大嶼

山保育工作小組可與環保團體及地區人士就不同的保育議題進行討論，

從而建立良好的互信基礎。他補充土木工程拓展署正計劃邀請保育小組

成員出席「賞花在昂坪」工程的種植典禮。土木工程拓展署亦會與公共

關係顧問跟進就訂立成效指標及運用不同社交媒體平台的建議。 
 

14. 小組委員備悉小組文件第04/2017號。 
 

議程項目 5: 其他事項 

 
15. 小組秘書播放介紹《可持續大嶼藍圖》的宣傳短片，小組委員備悉該宣

傳短片，並提出以下意見供參考： 
 
 多加入大嶼山標誌性的建築物，以突顯大嶼山的策略性地理位置，

以及作為國際交通樞紐的地位；及 
 加強介紹發展及保育大嶼山的理據，讓公眾更了解其重要性。 

 
16. 土木工程拓展署表示將跟進小組委員就宣傳短片提供的意見。 
 
17. 主席多謝委員出席小組的第三次會議。餘無別事，會議於五時結束。 

 


